

# Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año X SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10. Murcia 25 de Octubre de 1895 DOMICILIO.—Redaccion y Administracion Plaza de los Apóstoles, número 20. N.º 2836 No se devuelven originales.

## ESPECIALISTA

Unico en la provincia de Murcia, para componer y vaciar las tijeras mecánicas de todas clases.

Tambien las tiene de venta de las mas superiores y últimas novedades. Un buen surtido de cuchilleria fina de todas clases. Se vacian toda clase de herramientas cortantes.

**GUILLERMO SENT LUR**  
Plaza de Palacio 2 y Frenetera 1.

## No quiero mas plata

¡Son excelentes los cubiertos de plata NEVADA garantizados; cucharillas, cucharillos, trinchantes, cazos, cucharones, tenacillas para azucar, tenedores para ostras, y caracoles, cafeteras y theteras, platillos para azucar é infinidad de este rico metal.

Traperia 16, frente al Café del Siglo 4-9

## RECETA INFALIBLE

Para estar bien servidos y gastar pocas perras, comprese una arroba de carbon de pino, que costará 5 reales; mézclese en las hornillas con carbon Merced, que le costará 4 reales y un perro gordo; sométase al consumo, obsérvese sus resultados y se convencerán como es el mas eficaz remedio para gastar pocas perras, dando por resultado una economía de bastantes pesetas al año.

Su venta, almacén junto á la Merced.

## GRAN TALLER

de ropa blanca para señoras, caballeros y niños, especialidad en equipos para novias y canastillos para recién nacidos.

Se admiten encargos para dentro y fuera de la poblacion.

Dolores Velez, Val de San Antolin, núm. 5, 2.º.

Se necesitan oficiales. 30-23

## 2.ª ENSEÑANZA

Repaso á domicilio del 1.º y 2.º de Latin, 1.º y 2.º de Francés, Geografía, Historias y Lógica y Etica.

## HONORARIOS MÓDICOS

En esta administracion darán razon.

Se vende en el partido del Pilar de la Horadada, calle de Orihuela, titulada casas del Melitón, un trozo de tierra con SEIS casas en una manzana, con cámara, pozo, patios, porchada y demás necesidades, con almendros, higueras, oliveras, huerto, viña y otros árboles, todo en dos fanegas.

Para tratar se dirijan á La Union, en el Descargador, calle del Pilar 4, á nombre de Ginés Mendez.

## A ESTERAR

A fin de que para la próxima estación de invierno, el público pueda proveerse por poco dinero en clases

**BUENAS, BONITAS y BARATAS** el acreditado esterero

## Juan Hermosilla

ofrece á su numerosa clientela los géneros siguientes:

Surtido completo en felpillas y limpiabarros á precios reducidos.

Gran variacion en dibujos y clases en pitas dobles, batavias, cordelillos, pletas de colores y pletas gorda de iglesia.

Inmenso surtido en felpudos, redondeles y estereras de varias dimensiones, á precios económicos, y estereras de junco de todas clases y dibujos.

En dicho establecimiento hay persianas á 10 reales metrò cuadrado, colocadas con todo lo necesario; se colocan alfombras nuevas y usadas, lo mismo que estereras. Precios sin competencia.

## JUAN HERMOSILLA

Plano de S. Francisco, 30 al lado de las monjas Teresas y frente al convento de las Isabelas.

## Señoras y Señoritas

### CORSES

El elegantísimo corte francés, sin rival como higiénico y acomodaticio, se confecciona á medida y prueba á precios económicos.

Cánovas del Castillo (Val de San Juan), 11, ent.º

## Edicion de la noche

25 DE OCTUBRE

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE  
SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## Actualidades.

### ELEMENTOS DE GUERRA

Es objeto de general elogio el tino con que el gobierno va acumulando elementos de guerra en Cuba, para vencer la insurrección.

A primeros del próximo Enero habrá medios suficientes para obtener un gran éxito y quizás entonces sea la oportunidad de convocar las elecciones generales, que, dicho sea de paso, no las desea el pais ni pueden influir gran cosa en la derrota y castigo de los enemigos de España.

### POLITICA DE PAZ

La que el gobierno desarrolla es de concordia sincera, que merece el elogio de la opinión pública. La calma y el reposo en que viven los partidos, gracias á la política del gobierno, permite pensar en más altos intereses, como son los que conciernen á la defensa del honor nacional.

En esta provincia gozamos, mas que en ninguna otra, de los beneficios de la paz.

El carifio que á ella profesa el Sr. Cánovas del Castillo y la prudencia de los que aquí rigen la política conservadora, conducen las cosas á una situación de concordia fecunda, que vale y significa mucho en las presentes circunstancias.

### LOS CONSUMOS DE JUMILLA

Para el pueblo de Jumilla no hay que decir nada sobre el reparto de consumos, que allí se ha hecho recientemente; todos los jumillanos saben á que atenerse; pero los que no son de allí y no conocen á los que censuran dicho reparto, pueden incurir en dudas maliciosas que la verdad exige que se desvanescan.

Los concejales hoy procesados de aquel Ayuntamiento, cometieron en los anteriores repartos las mayores injusticias: comenzaron por rebajarse ellos y rebajar á sus familias, parientes y paniaguados las cuotas, recargándolas á los jornaleros.

Ahora se ha hecho en el reparto actual todo lo contrario: se ha favorecido á las clases pobres y trabajadoras, hasta el mayor límite, recargando á los más pudientes.

Claro es que los no acostumbrados á pagar ó aquellos que han pagado poco, ponen el grito en el cielo, mientras que los pobres jornaleros han quedado muy contentos y beneficiados.

Justo era que los más infelices tuvieran alivio alguna vez, en compensación á lo mucho que vienen padeciendo, para que otros se beneficiaran.

Eso es lo que combate un llamado "fusionista," que ocultando su nombre publica comunicados, sin otra autoridad y garantía que su opinión propia, envenenada por pasiones de mal linaje.

Los que han hecho ese reparto, están muy satisfechos de haber beneficiado á las clases mas pobres del pueblo de Jumilla.

### OTOÑO

Las brisas de Otoño, desnudan los árboles y el cielo se cubre de celajes.

En los familias se plantea el problema del abrigo.

Alfombras, estereras, cristales, estufas, capas y otros elementos contra el frio, se van preparando en los hogares.

Digamos como el poeta:

Octubre toca á su fin,  
pierde su verdura el monte  
y en brumas el horizonte  
trueca tintas de carmin.

## Noticias de Orihuela

(De nuestro Corresponsal)

Los cultos propios de la fiesta de San Rafael, se celebraron ayer en la iglesia del Hospital de San Juan de Dios, con la solemnidad y el esplendor de costumbre. Celebró el santo sacrificio de la Misa el Pbro. D. Guillermo P. Cabrero, asistido de los señores Lopez y Pio. Cantóse á dos voces y armonium la misa del maestro Escrivuela y después del Evangelio, subió al púlpito el Sr. Abril pronunciando un sermón verdaderamente notable, por la profundidad de conceptos y elegancia de diction.

—May en breve principiaron en el Seminario de San Miguel los actos literarios.

—Los vecinos de la calle del Rio han celebrado fiestas las noches del Miércoles y Jueves, en honor del Arcangel San Rafael.

—Profunda indignacion ha causado en esta ciudad el hecho de salvajismo llevado á cabo por un matrimonio que habita en la calle de la Corredera.

Al dirigirse ayer mañana á la Plaza de Abastos la jóven Asuncion Pastor, de 23 años de edad, soltera, fué injuriosamente insultada por tan valiente pareja, la que no contenta con haber hecho objeto de sus imprudentes modales á la pobre Asuncion Pastor, fué después cogida de la garganta por el marido mientras la mujer cortaba á la indifensa, parte de la cabellera.

Los guardias municipales que prestaban servicio en el punto del suceso, dejaron mucho que desear, como tambien un señor teniente alcalde que apesar de ser activo y diligente en el desempeño de sus funciones, no se apercibió de lo sucedido; pero... no tiene culpa alguna; porque segun se dijo, en tan criticos momentos se encontraba dicha autoridad, entregada en brazos de Morfeo.

Orihuela entera pide para los culpables un castigo ejemplar.

—Para las próximas Pascuas se anuncia la boda de un conocido jóven, con una bella y distinguida señorita.

24 Octubre.

## MERCADO DE LORCA

25 Octubre 1895.

Precio de frutas y hortalizas vendidas al por mayor.

Tomates de Lorca, 2 reales arroba. Patatas de id. á 3-25 id. id. Uvas de Alhama á 8 y 5 id. id.

Los granos alcanzan hoy los precios siguientes:

Trigo fuerte, de 35 á 37 reales fanega. Id. viejo, de 38 á 39 id. id. Cebada, de 17 á 18 id. id. Maiz de 19 á 20 id. id. Almendra de 41 á 43 id. id.

## DE INTERES

### PARA LOS AGRICULTORES

(Los mercados de Inglaterra y Francia)

Con motivo de la aceptación que tuvieron el año último los vinos flojos y por el natural deseo de que devengaran los menos derechos posibles, parece que algunos cosecheros franceses han elaborado sus vinos, para que resulten con una riqueza alcohólica de 11 grados ó menos, pero que como esto segun las leyes francesas, altera la proporción entre la acidez y el alcohol de los vinos, las aduanas, interpretando al pie de la letra la circular ministerial, los consideran como agudados, por lo que se aconseja al comercio que los vinos destinados á la nacion vecina, para que no puedan considerarse agudados, es necesario que la suma del grado alcohólico del vino y del acidez expresada en ácido sulfúrico, ó sea la suma del alcohol por 100, en volumen y de la acidez por litro en peso, sea superior á 12 enteros y cinco décimas.

Las primeras vendimias de la Gironde se han efectuado con temperatura muy elevada, presentando los vinos una fuerza alcohólica de 11 á 12 grados con color y gusto agradable; pero la recolección que se practica actualmente, interrumpida por las grandes lluvias de la última semana dará resultados menos satisfactorios, pudiendo considerarse que la cosecha en toda la Gironde quedará bastante reducida.

En Paris Bercy, no obstante disminuir muy aprisa el stock de vinos viejos, no se entra de lleno en las demandas activas. Nuestros vinos son aceptados y algunas clases buscadas, pero no reviste dicho mercado la animación ni el movimiento de Cete y Burdeos.

Los precios de nuestros vinos son como sigue: blancos de Valencia de 11º

á 14º, de 26 á 32 francos hectólitro; Alicante 14º, de 24 á 32; Valencia de 11º á 14º, de 23 á 30; Benicarló de 13º, de 25 á 29 francos.

En Cete los vinos se venden facilmente á su llegada, y los cursos siguen su marcha paulatina, pero ascendente, y las transacciones son fáciles y animadas.

Los vinos nuevos se han cotizado la última semana de 20 á 24 francos hectólitro, debiendo decir que los de Mallorca, de los cuales hay en aquella plaza algunas partidas, han sido muy bien recibidos, alcanzando los precios de 18 á 20 francos el hectólitro. Los precios de nuestros vinos viejos sin variacion.

Los mercados de Carcassonne, Béziers, Montpellier, Nimes y Marsella, donde afluyen tambien nuestros vinos, presentan immejorable aspecto.

La cantidad de vino importado en Inglaterra durante el mes de Septiembre último, ascendió á 45.107 hectólitros, ó sean 3.816 hectólitros mas, que en igual mes del año anterior.

En cuanto al consumo en lo que va de año, ofrece un aumento de 9.155 hectólitros, que corresponden al vino tinto, siendo de notar que en este aumento figuran los vinos tintos españoles con 5.470 hectólitros, los franceses con 3.147 y los de otros paises con 1.936. El consumo de vinos blancos de España ha tenido tambien un aumento de 1.242 hectólitros, mientras que el de blancos franceses disminuyó en 2.782.

El mercado de pasas de Londres no ofrece variación sensible, sosteniéndose bien la demanda y precios.

Los mercados de frutas continuan en situación satisfactoria, y á pesar de ser crecidos los arribos se han podido realizar á precios altos, sigiendo con arreglo á las últimas transacciones la siguiente cotizacion:

Cebollas de Valencia, de 2 3/4 á 4; granadas de esta última procedencia, de 2 1/2 á 4 3/4 chelines por caja.

## LA GUERRA DE CUBA

### Nuestro ejército.

Quando la expedición de 25.000 hombres haya embarcado para Cuba, aun quedarán en la Peninsula elementos sobrados para otras reservas, sin necesidad de recurrir á medidas excepcionales. Sépalo los que echaron á volar el infundido de la quinta extraordinaria de varones tallados.

Los 16 primeros batallones que pertenecen á regimientos ó medias brigadas, que aun no tienen representación en el Ejército de operaciones de la isla de Cuba, puestos al pie de guerra, formarían un cuerpo expedicionario de 16.000 hombres. Para elevarlos á este pie bastaría destinar á ellos 7000 reclutas del cupo para Ultramar. Aun quedarían de este cupo unos 5.000, que habrán recibido instruccion militar para entonces. Total, 21.000 hombres, que pueden salir en Diciembre sin dificultad alguna.

Despues de esto,—y no haciendo mencion para nada de los seis regimientos regionales que hay entre Africa y Baleares, ni de los dos batallones regionales de Canarias, quedarían en la Peninsula 66 segundós batallones, que para ponerse al pie de guerra, necesitan unos 23.000 de aumento.

Como habrá 35.000 reclutas con licencia ilimitada, en ocho dias estarían en aquella situación todos, si se quisiera, y aun sobrarian 12.000.

De estos 66 batallones podría salir una nueva expedición de 20, y quedaría la Infanteria de la Peninsula con 46 segundós batallones á 1.000 plazas, ó sea una fuerza menor en 12.000 hombres, á la que quedaría en dicha arma luego de embarcada la expedición de Noviembre.

Con poner, por ejemplo, sobre las

armas el tercer batallón en los 12 regimientos más antiguos de los 46 indicados, para lo cual se podrá echar mano de los 12.000 reclutas sobrantes á que antes nos referimos, estariase al cabo de la calle.

De modo que sin que hubiera que hacer llamamiento alguno de la reserva activa para la Infanteria, podrían enviarse 36 batallones más de á 1.000 plazas y 5.000 hombres para cubrir bajas; en total, 41.000 combatientes.

Y basta con esto. ¿Para qué hay necesidad hoy de expresar todo lo demás que podría hacerse?

Esas cifras demuestran que España tiene elementos sobrados sin violentar las cosas.

**Un hecho heroico.—La Guardia civil.—Diez asaltos.—Mujeres valerosas.**

Ya el telégrafo anunció oportunamente que en el poblado de Guayos, jurisdiccion de Sancti-Spiritus, habia tenido lugar un hecho de armas altamente honroso para las fuerzas que le guarnecian.

Hoy podemos ampliar aquella noticia con nuevos pormenores, que dan realce é importancia al suceso, y demuestran una vez más, la bizzarria con que se está conduciendo la Guardia civil en todas las acciones en que toman parte, las fuerzas del benemérito instituto.

Como á las ocho de la noche del 25 del pasado, y cuando se hacia presumir la proximidad del enemigo, se presentó de improviso en el tranquilo poblado de Guayos, una numerosa partida insurrecta, cuyo número á primera hora no se pudo precisar por la obscuridad de la noche; pero segun datos adquiridos más tarde por personas que la vieron,

